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令和３年　第３回定例会　議案の審議結果■賛否の分かれた議案
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議第12号 令和３年度玉名市一般会計予算 ○○○○○○○○○○○○議長○○×○○○○
原案可決

（賛18、反1）

議第15号 令和３年度玉名市介護保険事業特別会計予算 ○○○○○○○○○○○○議長○○×○○○○
原案可決

（賛18、反1）

議第24号
玉名市一般職の職員の給与に関する条例の一部
を改正する条例の制定について ○○○○○○○○○○○○議長○○×○○○○

原案可決
（賛18、反1）

議第28号
玉名市介護保険条例の一部を改正する条例の制
定について ○○○○○○○○○○○○議長○○×○○○○

原案可決
（賛18、反1）

議員提出
第 ２ 号

玉名市議会議員定数条例の一部を改正する条例
の制定について ×○○○××○○○○××議長○××××××

原案否決
（賛8、反11）

※新生ク…新生クラブ／自友ク…自友クラブ／創政未来…創政未来／市民改革…市民改革クラブ／無会派…会派に属さない議員

○…賛成　×…反対

議番号 議　　　案　　　名

議第４号 令和２年度玉名市一般会計補正予算（第15号）

議第５号
令和２年度玉名市国民健康保険事業特別会計補正予算（第３
号）

議第６号
令和２年度玉名市後期高齢者医療特別会計補正予算（第３
号）

議第７号 令和２年度玉名市介護保険事業特別会計補正予算（第４号）

議第８号
令和２年度玉名市浄化槽整備事業特別会計補正予算（第２
号）

議第９号
令和２年度玉名市九州新幹線渇水等被害対策事業特別会計
補正予算（第３号）

議第10号 令和２年度玉名市水道事業会計補正予算（第３号）

議第11号 令和２年度玉名市公共下水道事業会計補正予算（第４号）

議第13号 令和３年度玉名市国民健康保険事業特別会計予算

議第14号 令和３年度玉名市後期高齢者医療特別会計予算

議第16号 令和３年度玉名市浄化槽整備事業特別会計予算

議第17号 令和３年度玉名市水道事業会計予算

議第18号 令和３年度玉名市公共下水道事業会計予算

議第19号 令和３年度玉名市農業集落排水事業会計予算

議第20号
玉名市新型コロナウイルス感染症対策に係る金融円滑化特
別資金利子補給金基金条例の制定について

議第21号 玉名市民会館条例の一部を改正する条例の制定について

議第22号
玉名市附属機関の設置等に関する条例の一部を改正する条
例の制定について

議第23号
玉名市特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に
関する条例の一部を改正する条例の制定について

■全会一致で可決した議案
議番号 議　　　案　　　名

議第25号
玉名市一般職員の旅費に関する条例の一部を改正する条例
の制定について

議第26号 玉名市児童遊園地条例を廃止する条例の制定について

議第27号
玉名市差別をなくし人権を守る条例の一部を改正する条例
の制定について

議第29号 玉名市墓地公園条例の一部を改正する条例の制定について

議第30号
玉名市企業立地促進条例の一部を改正する条例の制定につ
いて

議第31号
玉名市金栗四三翁住家・資料館条例の一部を改正する条例
の制定について

議第32号
玉名市新玉名駅自動車駐車場条例の一部を改正する条例の
制定について

議第33号
玉名市水防協議会条例の一部を改正する条例の制定につい
て

議第34号
玉名市社会体育施設条例の一部を改正する条例の制定につ
いて

議第35号
玉名市水道事業及び下水道事業の設置等に関する条例の一
部を改正する条例の制定について

議第36号 普通財産の無償貸付けについて

議第37号
玉名市指定地域密着型サービスの事業の人員、設備及び運
営の基準に関する条例等の一部を改正する条例の制定につ
いて

議第38号 工事請負契約の締結について

議第39号 財産の取得について

議第40号 令和３年度玉名市一般会計補正予算（第１号）

議員提出
第 １ 号

玉名市議会会議規則の一部を改正する規則の制定について

私は こう考える !!討論

前田　正治
　市が独自で取り組む
35人学級を廃止するこ
とは、児童へのきめ細か
い学習環境を低下させ、
教師の負担増にもつなが
るため賛成できない。

前田　正治
　第８期介護保険事業計画によると、
介護保険料が引き上げとなる。高齢
者の生活は、年金支給額の削減や消
費税10％などの影響で負担が大き
いうえに、今回の保険料引き上げが
更に暮らしを逼

ひっぱく

迫させることにつな
がり賛成できない。

前田　正治
　制度改正に伴い、職員の住
居手当が引き下げとなる。昨
年コロナ禍のもと、人事院勧
告による職員のボーナスの引
き下げがあり、度重なる職員
の処遇改悪には反対である。

議案第12号 議案第15・28号 議案第24号

原案反対 原案反対 原案反対

　令和３年第３回定例会は、２月26日から３月26日

まで開催された。市長提出議案は、令和３年度予算、

条例制定など37件で原案どおり可決した。新年度予

算の主なものとしては、「笑顔をつくる10年ビジョン」

に掲げた地域公共交通対策事業、新玉名駅周辺整備

事業などであった。また議員提出議案の「議員定数

条例の一部を改正する条例」は賛成少数で否決した。

令和３年　第３回定例会（３月）

３１２億円
令和３年度
一般会計予算

◦地域公共交通	
対策事業	 1億6,077万円
（地方バス路線維持の補助金、乗合タクシー
運行業務委託・補助金など）

◦新玉名駅周辺整備事業
1億3,470万円

（区画道路、排水路、下水道の整備や商業施設
等への立地促進奨励金など）

◦オリンピックキャンプ	
誘致推進事業　2,462万円

◦電子図書事業　484万円

◦境川改修事業　2,300万円
（冠水被害軽減対策工事）

予算の目玉

いだてんタクシー

令和２年６月の大雨で
水没した境川周辺

現在の新玉名駅周辺

ホストタウンの
アンゴラ共和国と
オンラインで交流

コロナ対策をした
玉名市民図書館
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令和３年度の税収見込みについて

質問 	新型コロナウイルス感染症の影響による市民税
の歳入見積額をどのようにみているか。

答え 	一つの目安として、リーマンショック時の減収
率を参考にし、10％減で見積もっており約５億
円の減収を見込んでいる。

路線バス、乗合タクシーの今後は

質問 	路線バス補助金が年々増えているが、今後の考えは。また
乗合タクシーのエリア拡充の検討は行なっているのか。

答え 	路線バスは、運賃収入が激減しており、運営が厳しい状況に
ある。長距離路線等は随時見直しを行ない、運行事業者や関
係自治体との協議を進めている。また、みかんタクシーを廃
止し天水、玉南中学校区を一つのエリアとする新しい乗合タクシーの導入を検討していく。

くまもと県北病院への関わりは

質問 玉名市玉東町病院設立組合に約5億円の運営負担金を支出してい
るが、市長が務める組合長に病院運営を監督する権限はあるのか。

答え 	１つ１つの事案に介入することは難しいが、設置者側として中長
期目標を示し、それに対する病院側の達成状況などの実績に意見
を言うことはできる。設置者側の意図に沿った病院となるよう包括的に関与できる。

コロナワクチン接種はどうなるか

質問 市民の関心が高い、ワクチン接種の

スケジュールは、どうなっているのか。

答え 	現時点では、４月中旬ごろから施設
入所の高齢者、及び施設職員を対象
に接種を開始し、その後、順次接種
を進め、12月中には16歳以上の対
象者への接種を終了したい。
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催
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開
催

土地改良費の借上料の内容は

質問 	借上料約1,200万円の使途は。

答え 	農道・排水路の土砂撤去に費やしていたが、一
昨年から明

めいしん

辰川の水草が増えてきたことから
200万円ほど増額した。明辰川は、玉名平野土
地改良区が管理する部分もあるため、一部負担
をいただいて水草撤去を行なっている。

土木費全体の予算が年々縮小に

質問 	土木費の予算が毎年減額されているが、今後予
算を増額していく考えはあるのか。

答え 	交付金を活用するなど、できるだけ一般財源の
負担を減らして進めていきたい。

▲市役所前バス停に停車
中の循環バス

▲水草が大量に繁殖した明辰川

▲令和３年５月下旬開通予定の「岱明玉
名線」

■当初 歳入予算比較

吉田　憲司
　次の市議選に新しく立候補を表明さ
れている方や幅広い年代層に意見を伺
うと、削減に賛同する声が多かった。
コロナ禍や議会の不祥事を受けて、市
民に寄り添う姿勢と議会を改革するチャ
ンスではないかという声を判断材料と
し削減に賛成。

前田　正治
　定数削減により議員一人が
受け持つ委員会数が多くなり、
地域住民の様々な声を市政に
反映しにくくなる。コロナ禍で
市民の生活が厳しい状況だか
らこそ、現在の定数でより活発
に議論することが必要である。

作本　幸男
　コロナによる大幅な減収だ
けを理由に定数を削減するの
は、あまりに短絡的ではない
か。私たちは、若い人が議員
に挑戦できる議会をつくるべ
きで、議員の処遇も含め次の
改選後に検討してはどうか。

原案反対 原案反対原案賛成

１月29日臨時会（令和３年第１回）

２月16日臨時会（令和３年第２回）

　本会議と委員会を欠席する際の、届出理由を具体的に明記する改正を行なった。これは、議員活

動しやすい環境づくりの一環で、女性の出産時にも配慮した内容である。

　さらに行政手続きにおいて、政府の方針を踏まえ、請願書提出時の押印についても見直しを行なった。

　３月１日の議会だより編集会議

は、タブレットを使用しオンライ

ン会議の検証も兼ねて実施した。

　広報委員会は年間16回開催し

ており、コロナ禍でも情報共有が

できる環境整備を進めている。

令和２年度一般会計補正予算　3,201万円を追加
【市独自支援策（第９弾）】

■中小事業者緊急支援事業（飲食店230件分、最大15万円）
※その他専決１件
　新型コロナワクチン接種券等の印刷・発送やコールセン
ター業務委託4,014万円

令和２年度一般会計補正予算　4億8,799万円を追加
【市独自支援策（第10弾）】

■宿泊施設特別支援金（17件分　最大50万円）

■中小事業者緊急支援事業（1,000件分	最大15万円）

【改正前】事故

【改正後】	 ➡

◦公務・看護・疾病・介護

◦育児・配偶者の出産補助

◦その他のやむを得ない事由

【改正前】日数を定めて

【改正後】	 ➡

◦産前６週間

◦産後８週間の範囲内

【改正前】請願者が押印

【改正後】	 ➡

◦署名または記名押印

欠席事由を明文化 出産時の欠席期間を示す 請願書提出時の押印見直し

市議会への多様な人材の参画にむけて	〜議会の会議規則を改正〜

賛成8：反対11

討論

コロナによる市独自経済対策
補正予算可決

議会だよりの編集会議を
オンラインで開催
〜議会広報広聴特別委員会〜

臨時会

オンライン会議の様子

市税
6,445
（20.6％）

市税
6,959
（21.6％）

５億円減

その他
3,684

（11.8％）

その他
4,077

（12.7％）

地方交付税
9,300

（29.8％）

（単位：百万円）
※グラフ（　）内は構成比

地方交付税
9,200

（28.6％）

令和３年度　312億2,300万円

令和２年度　322億4,800万円

国県支出金
7,250

（23.2％）

国県支出金
7,538

（23.3％）

市債
2,752
（8.8％）

市債
2,657
（8.2％）

地方譲与税等
1,792（5.8％）

地方譲与税等
1,817（5.6％）

お問い合わせは、こちらの電話番号へ（玉名市民専用コールセンター）

TEL：0570-022-215
FAX：096-328-5860

※おかけいただく際には通話料が発生いたします。
※接種予約の受付開始時期は追ってお知らせいたします。

●ワクチンに関する相談窓口

＊玉名市ホームページをご確認いただき、解決しない場合は各相談窓口にお問い合わせください。

クーポン券や、接種の予約に関する問い合わせ

厚生労働省
新型コロナワクチンコールセンター

TEL：0120-761-770
受付時間：9時～21時

(土日祝日含む)

【相談内容】
・一般的な相談窓口
・ワクチン接種施策のあり方など

ワクチンの施策など
に関する問い合わせ

熊本県 ワクチンに関する
専門的相談窓口

TEL : 096-285-5622
受付時間：8時30分～17時30分

(土日祝日含む)

【相談内容】
・接種後の副反応に関する相談など

医学的な相談
に関する問い合わせ

ファイザー社 新型コロナウイルス
ワクチン特設コールセンター

TEL : 0120-146-744
受付時間：9時～20時

(日曜、祝日除く)

【相談内容】
・ワクチンの具体的な成分、有効性、

副反応について

ファイザー社ワクチン
に関する問い合わせ

受付時間：9時～20時
月～土曜（日曜、祝日除く）

ワクチンを接種するかどうかは
ご本人が決められます

ワクチンの接種は、感染症予防の効果と
副反応のリスクの双方について理解した上
で、自らの意思で接種を受けていただくこ
とになります。受ける方の同意なく、接種
が行われることはありません。  

●ワクチンについて、正しく知ったうえで、判断しましょう

新型コロナワクチンの有効性、安全性
などの詳しい情報については、首相官
邸ワクチン特設ページをご覧ください。

官邸 コロナ ワクチン

玉名市保健予防課（玉名市保健センター）

令和3年3月24日現在

議員定数22人を１人削減する条例案
　議員提案により、定数削減の条例案が提出された。

　新型コロナによる歳入の大幅な減収が見込まれる中、議員自ら身を切る改革の必要性

を訴え提案されたが、賛成少数により否決された。

▲令和３年３月に開院した
「くまもと県北病院」
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その他の質問

その他の質問

■定例会・臨時会・全員協議会

会　議　名 開催日

坂
本　

公
司

吉
田
真
樹
子

吉
田　

憲
司

一
瀬　

重
隆

赤
松　

英
康

古
奥　

俊
男

北
本　

将
幸

多
田
隈
啓
二

松
本　

憲
二

德
村
登
志
郎

西
川　

裕
文

嶋
村　
　

徹

内
田　

靖
信

江
田　

計
司

近
松
惠
美
子

前
田　

正
治

作
本　

幸
男

森
川　

和
博

中
尾　

嘉
男

田
畑　

久
吉

R２年第１回臨時会 R2.		1.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R２年第２回定例会

開会 R2.		2.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

本会議 R2.		3.		4 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会 R2.		3.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R２年第３回臨時会 R2.		5.13 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R２年第４回定例会

開会 R2.		6.		1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　１日目 R2.		6.		9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　２日目 R2.		6.10 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　３日目 R2.		6.11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

本会議 R2.		6.12 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会 R2.		6.23 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R２年第５回臨時会 R2.		7.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○

R２年第６回定例会

開会 R2.		9.		1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　１日目 R2.		9.		9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　２日目 R2.		9.10 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

本会議 R2.		9.11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　３日目 R2.		9.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会 R2.		9.29 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ △ ○ ○

R２年第７回臨時会 R2.11.		5 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R２年第８回定例会

開会 R2.11.30 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　１日目 R2.12.		9 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　２日目 R2.12.10 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

一般質問　３日目 R2.12.11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

閉会 R2.12.23 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

全員協議会

R2.		2.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

R2.		3.		4 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		3.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		5.13 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.		1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.12 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		6.23 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		7.17 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.		1 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.		9.25 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○ ○

R2.11.		2 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ × ○

R2.11.30 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.11 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

R2.12.23 ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○ ○

○＝出席、△＝遅刻・早退、×＝欠席、 ＝その他

議員の会議出欠状況
〜定例会・臨時会・全員協議会〜

議会の

取り組み

　議会改革として、「身近で開かれた議会」、「議会見える化」

に取り組んでいます。

　今回は、令和２年１月から12月までに開催した定例会、

臨時会、全員協議会の出欠状況を掲載します。ホームペー

ジ（または左記のＱＲコード）でもご覧になれます。
QRコード

　今期定例会の一般質問は
３月８日㈪、９日㈫、10日㈬、
11日㈭の４日間にわたり行
ないました。

QRコードで録画映像 
☞

 
をご覧いただけます

一 般 質 問

ここが聞きたい

松
本 

憲
二 

議
員

北
本 

将
幸 

議
員

（
自
友
ク
ラ
ブ
）

（
創
政
未
来
）

質 問
地元企業を元気に！企業の育成・

支援策を聞く。また関連した条例

の見直しは

　地元企業育成に関し、他市の条例に「市
の責務として、市が行なう工事の発注、物
品及び役務の調達等について、地元中小企
業等の受注機会の増大に努める」とある。
このように、本市も地元企業育成を明確に
した条例に見直してはどうか。

市長
玉名市商工業振興基本条例に基づ

き、地場企業の育成・支援を行な

っている

　本市の商工業振興基本条例には、その旨
の条文はないが、入札における格付制度導
入等により、市内事業者優先に努めている。
また、本条例の構成自体が地場企業育成に
立ったものとなっており、あらためて特記
されていない。しかし、指摘等も考慮し、

文言の明文化については、条例
の全体構成を含めて検討してい
く。

質 問
持続可能な公共交通体制の構築

を！

　誰もが住みよいまちをつくって行くため
にも、より良い公共交通体制を整備してい
く必要がある。市としてもこれまで様々な
対策に取り組まれているが、まだ交通不便
地域が存在している。そこで乗合タクシー
のエリア拡大などさらなる対策が必要だと
考えるが今後の対策を伺う。

企画経
営部長

市中心部を除くすべての地域に乗

合タクシーの導入を目指す

　小田梅林地区を運行する「いだてんタク
シー」を玉陵中学校全域まで拡張、また、
天水地区のみかんタクシーを廃止し、天水
中学校区及び玉南中学校区を１つのエリア
とする新たな乗合タクシーの導入を検討し
ている。既存のしおかぜタクシー、いちご

タクシーとあわせ、４つのエリアで乗合タ
クシーを運行し、各地域内の移動や市内中
心部につなぐ公共交通として、
市民の日常生活の移動手段を確
保したい。

◦	横島干拓堤防沿いの
土地利用計画

◦	玉名市道路網の整備
計画

◦	ふるさとセンターＹ・
ＢOＸ（交際費の使途）

◦	よりよい教育環境の
実現、政策の企画・立
案力を高める取組み
について

QRコード ▼

QRコード ▼

▲玉名市商工業振興基本条例（抜粋）

▲３月より新たに開通したくまもと
県北病院までのバス路線

　【市の責務】
第４条　市は、前条に規定する基本理念にのっとり、国、
県その他関係機関と協力し、商工業の振興に関する
施策を総合的に推進するとともに、商工業者の取組
を積極的に支援するよう努めるものとする。

２　市は、商工業の振興に資するため、次に掲げる事
項を実施するものとする。
⑴　商工業の経営基盤の安定化に関すること。
⑵　商工業者の人材育成の支援及び雇用の安定化
に関すること。

⑶　商工業の振興に関する情報の収集及び提供に
関すること。

⑷　商工業者の円滑な資金調達の支援に関すること。
⑸　商工業者の地域における生活環境の保全に関
すること。

⑹　起業の支援に関すること。
⑺　企業誘致の推進に関すること。
⑻　観光を含めた商工業の総合的な振興に関する
こと。

⑼　商店街の活性化に関すること。
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その他の質問その他の質問

その他の質問その他の質問

その他の質問その他の質問
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政
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ク
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ブ
）

（
新
生
ク
ラ
ブ
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質 問
運転免許証自主返納者への支援策

を！

　高齢者の免許返納後の移動や活動の手段
として、免許がいらないシニアカーが注目
されている。購入費用に30〜40万円を要
するため、高齢者には負担が大きい。そこ
で本市でも電動自転車、電動三輪自転車・
シニアカーへの補助制度を導入してはどう
か。

総務
部長

ニーズを把握し、自主返納者に対

して公平で少しでも有効な支援策

を検討する

　「高齢者への電動自転車、電動三輪車、
シニアカー等に対する支援」については、
安全面等について先進的な事例を調査する
とともに、まずはニーズを把握したい。自
主返納者への支援事業は、令和２年度から、
申請者に対して路線バスのＩＣカードや乗

合タクシー等の回数券を交付している。こ
の受付けの際に直接尋ねてニーズを把握し、
予算の調整も必要になるが、自
主返納者にとって、公平で少し
でも有効な支援策を検討する。

質 問
教員の働き方改革として、仕事の

持ち帰り業務の実態調査は行なわ

れているのか

　近年、教員志願者が減少傾向にあるが、
教員のなり手不足について教育長の見解を
伺う。また法改正により時間外勤務の上限
が月45時間とされた。これにより仕事の
持ち帰りが懸念されるため、実態を調査し
改善策を取るべきではないか。

教育長
教育部長

今後、持ち帰り業務の時間と内容

について実態把握を行ない、業務

改善を図っていく

　教員の志願倍率低下の要因は、学校教育
の現場に要求されることの増加や新たな教
科の創設により一層高い専門性が求められ
ること、保護者への連絡や対応のほか、業
務内容が多岐に渡り、以前よりハードにな
っていることなどが挙げられる。引き続き、

教職のやりがいや良さについて啓発に努め
たい。教職員の持ち帰り業務においては、
時間とその内容について早急に実態調査を
実施する。働き方改革として、
業務の見直し・削減を図り、負
担軽減に取り組んでいく。

質 問
新玉名駅周辺のインフラ整備を聞

く

　新玉名駅周辺は地盤が軟弱で、沈下防止
の整備に半年から１年を要するため、周辺
整備の進展は厳しい状況と推察する。その
ようななか、一部市道の新設や排水路、下
水道などのインフラ整備が新年度予算に計
上されており、その計画と今後の進展を聞
く。

建設
部長

整備方針に掲げた優先整備範囲の

一部区域にて、インフラ整備を先

行着手している

　昨年策定した『新玉名駅周辺整備方針』
に、優先的整備区域を定めた。その一部に
おいて、区画道路・排水路・下水道整備を
先行的に着手している。昨年10月からイ
ンフラ整備に伴う測量や詳細設計を開始し、

今年１月には、地権者への合意に向けた１
回目の説明会を開催。現在、道路及び排水
路整備に関する詳細な協議を関
係地権者と行なっている。整備
期間は令和４年度中の完成を目
標としている。

◦	介護保険事業

◦	本市の健康福祉事業・
高齢者への配慮

◦	一般介護予防事業
「通いの場」の実施状
況と課題

◦	教育について

QRコード ▼

QRコード ▼

QRコード ▼

▲おもてなしフラワープロジェクト	
地域住民と活動する玉陵小中の児童生徒

▲新玉名駅周辺

質 問
防災意識の向上が大切！災害発生

時の避難所開設の現状を聞く

　昨年の熊本７月豪雨では、県内でも甚大
な被害があった。現地を目の当たりにし、
防災意識の向上と地区組織の重要性を感じ
た。そこで本市でも菊池川の堤防が決壊し
た場合、どのような準備が出来ているのか。
また避難施設が何か所あるかを伺う。

総務
部長

予想される災害の程度に応じて柔

軟に避難所開設を行なっている

　避難所は、一時的に避難する広場などの
「指定緊急避難場所」と災害発生が予見さ
れる場合や自宅が被災されて一定期間過ご
すための屋内施設の「指定避難所」の２つ
に分けられる。「指定避難所」は、早い段
階から開設する「一次避難所」と災害の種
類や状況によって開設する「二次以降の避

難所」に分けられる。それぞれの数は、「指
定緊急避難場所」７か所、「一次避難所」
５か所、「二次以降の避難所」
は約40か所ある。

質 問
３歳児健診における弱視早期発見

について

　①３歳児健診において弱視の見逃しはな
いか②保護者への屈折異常検査の重要性の
周知、啓発③弱視発見につながるスポット
ビジョンスクリーナーを導入する考えはあ
るか。

健康福
祉部長

３歳児健診に、スポットビジョン

スクリーナーを導入して弱視の早

期発見

　①専門医によると、子どもの弱視は見つ
けにくく、３歳児健診から３年後の就学時
健診では、視力低下や弱視疑いの増加が見
られる。②保護者には、子どもの眼に関心
を持ち、異常の早期発見に努めてもらうよ
う周知啓発を続けている。③市では、本年
度からスポットビジョンスクリーナーを導

入し、保護者への問診や検査機器による多
角的な視点から、弱視の見逃し
がないよう細心の注意を払いな
がら健診を実施している。

質 問
築山小学校の体育館新設とグラウ

ンド拡張について

　３年前の６月議会で、「築山小学校の施
設整備を求める請願」が採択された。当時
の区長や支館長が中心となり、賛同者
3,990名の署名も提出。児童数も増加して
おり、グラウンド拡張や校舎の増築など一
日も早い施設整備を必要とするが今後の計
画を伺う。

教育
部長

令和６年度から体育館建設予定で

ある。グラウンド拡張については

極力改善していく

　体育館建設については、現時点では令和
６〜９年度の予定である。グラウンド拡張
については、全体的な校舎の配置計画を見
直すことによる拡張も考えられるが、既存
建物が健全であり整備は困難である。今後
も児童数の推移を注視し、校舎の棟ごとの

改築・改修計画により極力改善していく。
また、老朽化している特別教室棟の改築時
にプレハブ棟の継続あるいは教
室棟の増築等も視野に入れ、総
合的に判断していく。

◦	新型コロナウイルス
ワクチンの接種体制
確保

◦	いじめについて新教
育長に見解を伺う

◦	「置き勉」について
◦	SDGｓの推進

◦	玉名いだてんマラソ
ンコースについて

◦	博物館の展示品のリ
ニューアル

◦	新型コロナによる生
活困窮者の状況

QRコード ▼

QRコード ▼

QRコード ▼

▲斜視や目の屈折を発見する検査機器
「スポットビジョンスクリーナー」を
使った健診の様子

▲菊池川堤防沿い　　　　　　　　

▲築山小学校体育館
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質 問
ボランティアごみ袋の収集や受入

に休日対応を！ポイ捨てを減らす

更なる改善策を

　ボランティアごみ袋は、家庭ごみと同様
の収集がされず、平日に処理施設へ直接持
込む状況である。その不便さの解消に、収
集または持込みを休日対応しては。またポ
イ捨て防止の条例施行から８年だが改善が
みられない。看板の見直し等の再検討を。

市民生
活部長

収集委託や処理施設の受入体制の

調整協議が必要。効果的な美化意

識向上策を検討

　地域の美化作業で出たごみは、市のボラ
ンティア袋を使用することで、処理を無料
で受け入れている。運搬は家庭ごみの収集
に支障が出るため、実施者側にお願いして
いる。また持込みの休日受入は、施設の運
営費が増加する等の課題がある。不法投棄

防止対策の効果を上げるため、他自治体の
取組を参考にし、伝わりやすく景観を考慮
した看板で、「ごみを捨てない、
きれいなまちづくり」を訴え推
進していきたい。

質 問
ふるさとセンターＹ・ＢＯＸの経

営全体の決裁権者と接待交際費に

ついて聞く

　Ｙ・ＢＯＸの接待交際費には疑問点があ
り、領収書の複写を提出頂き確認を行なう
と、宛名のない領収書が多く見受けられた。
委託販売がすでに８割を占めており、営業
促進に交際費の必要性はあるのか。また使
途に懇親会の二次会や三次会への支出は適
切であったのか。法的には問題ないとして
も、今後は、市民に疑問を持たれないよう
な改善策を。

市長
指定管理者の㈲横島特産物振興協

会の各役員と、代表取締役である

市長にある

　交際費については、Ｙ・ＢＯＸの販売促
進につなげるために要する費用として計上
していたが、以前の株主総会でも役員より

使途や金額の見直しの意見があっていたこ
とから、これまでなかった「交際費支出基
準」を作成し、使途を含め適切な運営を図
る。
　今後も引き続き、交際費の中
身を精査し、適正な支出に努め
る。

質 問
「パラダイムシフト」変革の時代に

おける市長のリーダーシップとは

　市独自の小学校全学年35人学級の廃止、
旧庁舎跡地の利活用、文化センター等公共
施設の統廃合や複合化といった様々な事業
に進展がみられない。「ビジョン」はある
が「プラン」がないと感じる。これまでの
価値観に捉われない市長のリーダーシップ
を伺う。

市長
市を取り巻く状況の変化に対応し

つつ政策の実現に向け取組を推進

していく

　「新しい生活様式」が定着していく中で、
これまでの常識に捉われず、ポストコロナ
時代の行政運営を実現するために、事務事
業の徹底した見直しを図るとともに、職員
と議論を重ね、知恵を出し合い新年度の予
算編成を行なってきた。今後は、コロナ禍

も含め市を取り巻く状況の変化に対応しつ
つ、私の政策理念である「笑顔をつくる
10年ビジョン」の実現に向けた関連施策
の取組を推進していきたいと考えている。

◦	空き家の現状と対策
◦	くまもと県北病院（病
院の運営・経営・跡地
利用）

◦	男女共同参画推進の
取組

◦	選挙運動費用の公費
負担

◦	本市における消防体
制と救急医療体制

◦	くまもと県北病院
◦	ウィズコロナ・アフタ
ーコロナにおける本
市の施策

QRコード ▼

QRコード ▼

QRコード ▼

▲ふるさとセンターY・BOX

▲ごみ拾いウォーキングで、子どもた
ちと集めたごみ

急傾斜地に ▼

隣接した文
化センター

☞パラダイムシフト
　時代や分野において当然と
考えていたことや社会の価
値観が劇的に変化すること

▼

文化財発掘調査
中の第１保育所
跡地

質 問
くまもと県北病院と公共交通の在

り方を聞く。利用者の利便性を考

慮した検討を！

　いちご・しおかぜタクシーの利用者は、
くまもと県北病院までの移動に玉名駅での
乗り換えを要するため、直接移動すること
はできないか。またみかんタクシーの今後
の方向性と昨年運行開始したいだてんタク
シーの運行エリアなど今後の展開を伺う。

企画経
営部長

３月２日から運行開始したJR玉

名駅とくまもと県北病院を結ぶバ

ス路線の利用を

　両乗合タクシーは廃止されたバス路線の
補完であり、各エリア内や市中心部への移
動手段である。ＪＲ玉名駅とくまもと県北
病院を結ぶ新規バス路線によって移動手段
を確保していることや山鹿行きのバスが	
４月からの経路変更によって同病院で停車

する予定であることから、特定乗降場所と
しない。みかんタクシーは天水・玉南中学
校区を１つのエリアとする乗合タクシーの
導入に向けて取り組む。いだて
んタクシーは運行エリアを玉陵
中学校区全域に拡大する予定で
ある。

質 問
ひとり親家庭の子育て環境充実 

を！市内間の住居移動にも手厚い

支援を

　近年生活スタイルの多様化により核家族
が増えている。ひとり親家庭においても、
子育てをサポートできる両親等と近い環境
で生活できるような支援の取組を。本市へ
の移住者に加え、市内住民の住み替えにも
移住定住施策の補助金対象を拡充しては。

市長 福祉施策のなかで充実を図る

　ひとり親家庭などを対象にした住環境支
援は、ふるさと納税の寄附金を活用した福
祉施策のなかで充実を図る。移住定住施策
においては、空き家取得補助金の対象者を
「市外から本市に転入する者」に加え「本
市の住民」にも対象を広げ、住み替えなど

を促進することにより、ひとり親家庭など
が親族などから近い環境で子育て等ができ
るように拡充する予定である。

質 問
空き家を農地付きでも売り出せる

ようにできないか！

　市の空き家は、５年前の調査で1,642軒
であった。空き家対策として、不動産事業
者と連携し、居住可能な物件情報の一元化
を図ってはどうか。また畑や野菜づくりが
できる住まいのニーズも近年では増えてお
り、隣接した農地をセットで購入できるよ
う市の基準を見直し、有効活用につなげて
は。

企画経
営部長

空き家市場が活性化することが期

待されるので農業委員会と協議し

取り組んでいく

　国土交通省による「全国版空き家・空き
地バンク」への加入を検討する。また不動
産事業者との連携を深め、相互にサイトの
リンクを貼ったり、共同で空き家利活用の
相談会を行なうなど移住定住の促進を図る。

現在は農地が付属する空き家を空き家バン
クに登録できない状況。登録するには農地
の売買、貸付けとなるため農地法による許
可が必要であり、農業委員会と協議し取り
組んでいく。農地が付属する空
き家が登録可能になることで空
き家市場の活性化が期待できる。

◦	玉名第１保育所建設
とその周辺

◦	抱え込み保育士に対
する財政支援

QRコード ▼

QRコード ▼

QRコード ▼

▲保健センターに停車中のいだてん
タクシー
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5月 27日㈭ 議会運営委員会

6月 3日㈭ 開会

11日㈮ 一般質問

14日㈪ 一般質問

15日㈫ 一般質問

6月 16日㈬ 一般質問（予備日）

17日㈭ 総務委員会

18日㈮ 建設経済委員会

21日㈪ 文教厚生委員会

25日㈮ 閉会

議会広報広聴特別委員会
（委員長）北本　将幸　　（副委員長）赤松　英康

（委 員）坂本　公司　　吉田真樹子

　　　　　吉田　憲司　　古奥　俊男

　　　　　松本　憲二　　德村登志郎

玉名女子高等学校　原
はらだ

田　凌
り く

空	さん

　灯りのところを、光っているようにぼか
す所を工夫しました。
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☆ホームページのアクセスは、検索画面で を入力してクリック！ 玉名市議会 ￨ 検索

　３月議会一般質問最終日の３月11日、10年前の東日本大震災、５年前の４月14日に発生した熊本地

震での犠牲者に、哀悼の意を込め議場にて黙祷を捧げました。一日も早い復興を願うばかりであります。

３月を機に春の兆しが感じられ、草花も芽吹き始めています。本市でも蛇ケ谷公園の桜、山田の藤、高

瀬裏川の花しょうぶなど見頃を迎えます。昨年からコロナ感染症が収まらない中ではありますが、この

時期でしか味わえない新緑、花の彩、香りで少しでも心を和ませていただきたいものです。

	 委員　松本　憲二

編集後記

６月定例会の予定

　※都合により変更になることがあります。

市民の　声　を届ける大切な機会です

みんなで選挙に行くばい！
　今年の秋、市長選挙とともに市議会議員選挙が予定さ

れていますが、投票率が近年減少傾向にあります。市民

の代弁者を決める大切な機会であり、当日選挙に行けな

い方は、事前に投票できる『期日前投票』もご利用でき

ます。

平成21年
10月25日

平成25年
10月20日

平成29年
10月22日

過去３回の市議会議員選挙　投票率

GO TO 
選挙！

81.46％ 76.46％ 73.93％

投票する

にゃ〜


